

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 637

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Miércoles 11 de Febrero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

Diario religioso

FEBRERO

Salé el sol, 7'11.
Se pone, 4'56.

II

MIÉRCOLES
Sta. Eulalia

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

PURÍSIMA

Tercer día de las Cuarenta Horas. A las 8 misa de exposición 9 misa cantada. Tarde á las 5 y 1/2 los ejercicios del día.

SAGRARIO

Hora Santa con exposición y meditación á las 5 y 3/4 tarde.

DOLORES

Principia el Septenario de las Esclavas. 7 misa rezada con meditación é intermedios de armonium. Tarde á las 5 y 3/4 exposición, meditación, Trisagio cantado y sermón.

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de a Cinta á las 5 y 1/2.

DE ELECCIONES

Con este mismo título publica nuestro apreciable colega de Bilbao "La Gaceta del Norte", lo siguiente, que con gran satisfacción copiamos:

"Son verdaderamente satisfactorias las noticias que tenemos de los trabajos realizados por los amigos de don José María de Urquijo, en favor de su candidatura para diputado á Cortes por Bilbao en las próximas elecciones.

Nos es muy grato poder manifestar á nuestros lectores, que los elementos católicos de esta localidad, recordando sin duda aquella memorable lucha que sostuvieron con motivo de la elección de don Adolfo Urquijo, padre del actual candidato, se hallan animados del mismo espíritu, alentados del mismo entusiasmo que entonces los llevó á la victoria. Habiendo coincidido con estos ele-

mentos valiosas representaciones de la industria, comercio, banca, navegación y de todos los múltiples intereses de este distrito, no es aventurado esperar que el éxito más lisonjero coronará sus esfuerzos.

Como se vé, también en nuestra querida hermana Vizcaya despiertan los elementos católicos y se disponen á dar la batalla con el entusiasmo que la causa defendida merece, siendo seguro que merced á la decisión con que á la lucha acudirán aquellos elementos, la victoria será completa.

Mucho nos alegra tal disposición de los católicos bilbaínos, pero con ser tan grande nuestra satisfacción por el hecho en sí se acrecienta por la buena mano que han tenido al elegir candidato.

Don José María de Urquijo reúne todas las condiciones que necesita un buen diputado para cumplir bien sus deberes de tal, y clamaba al cielo que persona que tanto vale viviera alejado de la lucha activa y del lugar donde tanto pueden hacer los buenos en servicio de la Religión y del progreso del país.

Felicitemos á los católicos bilbaínos por su actitud decidida á la vez que pedimos al cielo premie con un brillante éxito los buenos deseos de aquellos católicos vizcaínos.

UN LIBRO

No todos los impresos que llueven sobre nosotros, en estos tiempos de diluvio universal de ideas y palabras, merecen este nombre por voluminosos que sean.

Y gracias que el papel en que se imprimen dura poco, y antes de que pasen tres ó cuatro generaciones se hacen polvo.

Un libro es, y bueno y curiosísimo el que se ha publicado en Barcelona, en alemán y catalán juntamente y á dos páginas, con esos títulos: — *Carlos d' Austria y Elisabeth de Brunstwit Wolfenbütel á Barcelona y Girona* — *Karl van Oesterretch und Elisabeth von Branschuweig Wolfenbütel in Barcelona und Girona*.

Su autor, y amigo nuestro queridísimo, el Sr. D. José R. Carreras y Bulbena, no se ha propuesto ciertamente hacer un negocio con su obra; ha hecho una magnífica tirada de 250 ejemplares numerados, lujosísimamente impresos, y ha tenido la bondad de regalarnos el número 32: quiere esto decir que, aunque el libro valiese menos de lo que vale y el asunto no fuera tan curioso y raro, alcanzaría muy pronto grandísima estimación entre los bibliófilos.

Pero es además importantísimo y será muy buscado de cuantos se dedican á los estudios históricos, porque trata un asunto casi por completo desconocido é ignorado del común de las gentes. ¿Quién se ocupa, en

efecto, en aquel archiduque, rival infortunado del nieto de Luis XIV, que trajo sobre España el cesarismo galicano, la muerte de todas nuestras libertades y los gérmenes de la revolución y de todas nuestras desdichas? Y, sin embargo, Carlos de Austria y su mujer Isabel de Brunswich Wolfenbütel reinaron en España, vivieron en Barcelona y en Gerona, y pelearon con varia fortuna, al principio venturosa, en defensa del trono, que al fin perdieron. Fué aquel el último combate entre la política española y la política francesa; en él acabó de sucumbir la preponderancia de España en Europa, y acabó de triunfar la de Francia. poco antes humillada y vencida por los ejércitos invencibles, por los políticos incomparables y por los sabios que brillaron en los reinados de Carlos V y Felipe II.

El señor Carreras escribe la historia del archiduque con tanta sencillez, con tanta ingenuidad y con tanto lujo de documentos, de buen juicio y exquisita erudición, que en tomando el libro en las manos no se sabe dejar; y describe las fiestas populares, los saraos, solemnidades eclesiásticas y palatinas, transcribe los versos, los cantos y las músicas, y relata los sucesos más curiosos en términos que nos hace vivir en aquellos días y conocer las casas y las personas, como si las estuviéramos viendo.

Las notas y los apéndices por sí solos, constituirían una obra importante.

El papel es riquísimo, la impresión, hecha en la tipografía L' Avenç, de Barcelona, de todo lujo y esmeradísima. Los retratos de los reyes son notables por su curiosidad y rareza, y por lo bien hechos que están.

De todas veras felicitamos á nuestro querido amigo por una obra que honra sobremedida á su cultura y á la cultura catalana, y sirve de contestación á las gentes ignaras, que imaginan decir algo profundo al encarecer la impotencia de la patria de Verdagner para comunicarse con el mundo civilizado. ¿Habrá por ahí muchos literatos anti-regionalistas capaces de escribir un libro sobre asunto tan nuevo y poco tratado, en dos idiomas, el suyo y otro, como el alemán.

Pero por lo que más felicitamos al autor de esta historia, es por lo sano de su doctrina, por la bondad de sus tendencias, por la rectitud de sus juicios. Si nosotros hubiéramos escrito este libro, seguramente no lo habríamos hecho tan bien; pero lo habríamos pensado y desarrollado en el mismo sentido, con la misma intención y con las mismas ideas.

Un sentimiento de pena y amargura deja en el alma. Sabemos toda la copia de males y de horrores que trajo sobre nosotros el triunfo de la casa de Borbón. ¿Habríamos seguido otros caminos y llevado otros rumbos con la dinastía austríaca, que en el imperio actual ha degenerado al nivel de las otras casas reinantes? Por lo menos, queda la duda; por lo menos, la

monarquía española se habría visto unida otra vez al imperio de Carlos V; no es menester tanto en la desolación presente, para llorar la derrota de un príncipe profundamente cristiano, y de una casa que quizá hubiera perseverado en el bien, que seguramente no nos habría causado, porque eso es imposible, males mayores.

Sansón Carrasco.

Arriolita y el Cake-Walk

Cuando vimos á este maravilloso niño hace tres ó cuatro años, cuando le vimos tocar con maestría é inspiración el piano, sentimos un escalofrío en todo el cuerpo...

Ese niño... es un Mozart, pensábamos llenos de asombro.

Al saberse en Madrid que el emperador Guillermo II le ha dispensado mercedes, le ha hecho el muy alto honor de hospedarlo en su palacio, y que algunas ciudades alemanas le han nombrado hijo adoptivo, y al ver, por otra parte, que se presenta en Madrid una danza más bestial y obscena que el can-can francés, más salvaje que el *con clonve* de los negros en el Uruguay, no podemos por menos que sentirnos avergonzados, contristadísimos ante tan terrible contraste... Nosotros enviamos al extranjero los hombres de genio que Dios nos envía, y en cambio nos apresuramos á recoger con impaciente y mal sana curiosidad... la basura del mundo.

Vencedor de la calumnia

El jurado del departamento de los Altos Pirineos acaba de declarar la inculpabilidad del abate Dupleich, cura párroco de Camalés, anciano de 73 años, acusado de haber cometido actos que, tanto por su carácter, como por su edad y la honradez immaculada de su vida, parecieron inverosímiles á todas las personas sensatas é imparciales.

En el curso de los debates encarnizóse contra él el procurador de la República.

A pesar de todo, era tan evidente la inocencia del párroco de Camalés, que éste ha logrado salir victorioso de la terrible prueba á que se le había sometido.

INVENTOS

La mecánica realiza progresos incensables. América sigue siendo la iniciadora de las innovaciones prácticas.

Mr. John Henri Kneight, de Barfield, ha inventado recientemente la "maquina de albañilería." Con ella se puede construir con suma rapidez una casa.

En Nueva York es costumbre comenzar las obras alzando el armazón de hierro de las casas de 25 pisos y luego se llenan los huecos.

Mr. John Henri Kneight ha ideado la manera de realizar mecánicamente este último trabajo para ganar tiempo. La máquina va más de prisa que los albañiles. Los obreros, en número muy restringido, trabajan como auxiliares. Empleando los nuevos aparatos, bastan tres hombres para levantar una casa moderna. El primero extiende una capa de cal y el segundo coloca los ladrillos uno al lado del otro. Entonces la máquina se encarga de levantarlos, asegurar su verticalidad y unirlos entre sí con la cal. El tercer obrero sólo se ocupa en hacer girar el torno.

La máquina rueda sobre una galea horizontal que sube ó desciende según las necesidades de la obra. Una regla horizontal que lleva esa máquina se apoya sobre los ladrillos y los alinea perfectamente. Luego un martillo golpea la cara superior de aquellos y hace que la cal se eleve se introduce por entre los ladrillos. Otra rueda, provista de cuchillas, recoge la cal y le da la adherencia necesaria.

El inventor calcula que cada tres hombres pueden colocar de 500 á 600 ladrillos por hora.

En Francia se ha inventado otra máquina que no tardará en anular á los taquígrafos.

Su autor, Mr. Lafaurie, le denomina "stenodactila," y tiene por misión el coger al vuelo los discursos de nuestros oradores.

Colocándola bajo el brazo reproduce cuanto se habla con una rapidez que no ha sido nunca superada. Es la estenografía mecánica.

Actualmente la taquígrafa ordinaria adolece de muchos defectos. En primer lugar, como los sistemas son distintos, falta la uniformidad. Con frecuencia sucede que un taquígrafo no puede leer los signos trazados por otro; que la escritura, á veces, no es legible, y que no se puede comprobar la certeza ó autenticidad de la frase pronunciada. Además para ser taquígrafo hábil se necesitan años de práctica.

Con la máquina las dificultades desaparecen. En un mes puede decirse que se domina la manipulación y al cabo de un año cualquiera obtiene la velocidad apetecida.

Conociendo el alfabeto empleado en el nuevo método, todo el mundo se halla capacitado para leer la escritura registrada. Este alfabeto, fácil de aprender, es único, y puede llegar á convertirse en internacional.

Con el nuevo procedimiento, el trabajo mecánico sustituye al de la pluma, de lo cual resulta que no se produce ninguna fatiga cerebral, como ocurre en el uso de la estenografía ordinaria, obligando á los taquígrafos á relevarse cada pocos minutos.

El aparato es la sencillez misma. Puede considerarse como una máquina de escribir, ó mejor dicho, de imprimir.

Ya se habían inventado varias, pero su complicación dificultó las aplicaciones.

En la parte delantera de la nueva máquina se ven diez teclas, y detrás hay una bobina de papel que se desarrolla y pasa por junto á los marcadores. Los mismos dedos corresponden siempre con las mismas teclas, usando as dos manos. Con los diez signos impresos se obtienen sobradamente las combinaciones precisas á

todas las necesidades del lenguaje. El resultado aparece claro y visible en el papel. La velocidad de la máquina es por lo menos tres veces superior á la rapidez que consiga el estenógrafo más rápido.

LA HUELGA DE REUS SOLUCIONADA

Por más que ayer mañana varios grupos intentaron que las fábricas no continuaran el trabajo comenzado, por la tarde, á la hora de reanudar el trabajo, fueron en mayor número que por la mañana los obreros que á las mismas asistieron.

Al anochecer se celebró una reunión de patronos y obreros acordándose, con satisfacción de ambas partes, reanudar los trabajos de todas las industrias, comercios y oficios volviendo, pues, la ciudad á su normal estado.

El conflicto ha tenido una solución hermosísima y podemos envanecernos todos los amantes del orden, de la cordura y sensatez que han demostrado tanto los patronos como los obreros, no obligando á las autoridades á hacer uso de medios extremos, que en definitiva causan males las más de las veces irremediables.

Reus ha sostenido cuatro semanas de huelga sin que se promovieran desórdenes de importancia, y lo que es más, sin que se derramara una gota de sangre y esto prueba palpablemente la buena fe con que ambas partes contendientes han sostenido sus derechos.

Ruinas de Cartago

En las excavaciones que se están verificando por cuenta del Gobierno francés en el lugar que ocupó la famosa ciudad de Cartago, se han encontrado las ruinas de un monasterio de la época cristiana.

Este edificio que la conquista árabe convirtió en ruinas, fué después aprovechado como cantera; pero aún se conservan algunos pavimentos.

En una capillita inmediata al claustro, han encontrado ahora dos mosaicos bizantinos.

En el más antiguo aparecen grabadas estas palabras: "Beatísimi Martyres." El otro mosaico contiene los nombres de esos mártires. Son los siguientes: Una santa desconocida llamada Sirica; luego los santos Speratus, Saturus, Saturninus, Stephanus. Este último es, sin duda alguna, San Esteban el protomártir. Ocupaba el lugar principal. Una corona de esmaltes, de gemas y de turquesas, rodea su nombre. Esta circunstancia permite identificar las ruinas de este edificio con las de un convento de religiosas, citado desde el comienzo de la ocupación de los vándalos por un autor desconocido, el cual señalaba este monasterio, consignando que en él se conservaban las reliquias de San Esteban.

NOTICIAS BREVES

Ha manifestado el señor Silvela que las noticias oficiales que ha recibido de Reus, Cádiz y Barcelona, no acusan ninguna novedad en el curso de las huelgas.

—Despachos de París dicen que la

colonia española contribuirá con una fuerte suma á la suscripción iniciada para elevar un monumento en memoria de los héroes de las guerras de Filipinas y Cuba.

—El Duque de Tetuán en su testamento consigna que no se publiquen ni repartan esquelas invitando á su entierro, ni se admitan coronas.

Cumpliendo esta disposición del finado se ha devuelto un buen número de coronas que deudos y amigos habían enviado.

—Un despacho de Tánger que se recibió ayer, dice que se insiste allí en que se exajeró el relato del último combate entre los rebeldes y las fuerzas del Sultán.

Dícese que algunas de las cabezas que fueron cortadas, no eran de rebeldes, sino de leales que perecieron en la recia contienda.

—El ministro de Gracia y Justicia ha recibido muchos telegramas de felicitación suscritos por juntas directivas de asociaciones de dependientes de comercio establecidas en distintos puntos de España.

Dichos telegramas son consecuencia del discurso que en favor del descanso dominical, pronunció últimamente.

—Telegrafan de Haiti que pasa de diez mil el número de las víctimas del ciclón que asoló al archipiélago de Tumotú, en el océano Pacífico.

—Dicen de Barcelona:

"Parece que los comités de distrito del partido de fusión republicana no están conformes con que el comité local, sin contar con ellos, haya designado como candidatos suyos para diputados á Cortes á los señores Salmerón, Lerroux y Junoy."

—"La Correspondencia," lo ha dicho, y "El Correo," lo ha copiado. Los presidentes de los Círculos de recreo de Madrid se han reunido, acordando los siguientes edicantes extremos: Celebrar un mitin, dirigir una Exposición al rey, y visitar al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación para que tolere el juego.

Lo que es la pretención no puede ser más justa. Ni la frescura de esos caballeros puede ser mayor.

Varios nobles hijos de Candelas piensan también dirigirse al monarca, para que asimismo les conceda el libre uso de su profesión; pues no hay, ciertamente, motivo para que los unos sean menos que los otros.

—De Barcelona:

"La autoridad gubernativa ha ordenado la suspensión de la "Federación de sociedades obreras de Barcelona," y de la sociedad de tipógrafos "El Arte de Imprimir."

Además ha decretado la prisión de los individuos que componen las Juntas directivas de ambos organismos.

Parece que dichos sujetos han desaparecido de Barcelona.

—De las 70 fábricas tintorerías de algodón, seda y piezas de esta capital cuyos obreros se declararon en huelga, se trabaja en 22.

Por lo tanto, ha disminuido notablemente el número de huelguistas. Estos esperan conseguir la jornada de nueve horas de trabajo que solicitan y que disfrutaban ya los de la mayoría de aquellas 22 fábricas."

—Con motivo del jubileo del Papa, el duque de Caserta le regalará el mayor tapacio del mundo.

—Por reciente R. O. del ministerio de Hacienda se ha resuelto que la segunda enseñanza que dan los PP. Escolapios en los colegios esté sujeta al pago del subsidio industrial, hallándose exenta de este pago como única

excepción, la primera enseñanza gratuita.

—Hace unos cuatro días que el alcalde de Torregrosa en ocasión de hallarse en la secretaría del Ayuntamiento de dicho pueblo, mandó llamar al vecino don Jaime Aldomá para firmar el reparto de consumos, y como se resistiera á ello haciendo alarde de que ni firmaba ni firmaría, uniendo la acción á las palabras, descerrajó un tiro con una pistola, que por fortuna no hizo blanco.

EJERCICIOS

El día 20 dará comienzo en la Casa de San José una tanda de ejercicios espirituales para seglares que finirá el día 26 por la mañana.

Los Señores que deseen hacerlos conviene que anticipadamente avisen á la Secretaría de Cámara del Obispado ó al P. Rector del Colegio de Jesús (Tortosa).

CRÓNICA

El sábado, día catorce, se publicará la convocatoria para las elecciones de diputados provinciales, y á pesar de la proximidad de esta fecha, á punto fijo nadie sabe todavía que candidatos van á tomar parte en la lucha, cual es la situación de las fuerzas beligerantes y quien, dentro del regimen convencional y caciquista que nos agobia, logrará empujar las riendas del poder y asumir la representación política de los dioses mayores del cesarismo central.

Tramoyas, intrigas, compraventas, solicitudes de unos y esquivos de otros, mentiras y embolismos y confusión espantosa: todo eso forma hoy por hoy la entraña política de la comarca sin que por ningún lado surja un rayo de luz, una orientación racional de la cosa pública.

¿Que saldrá de este caos informe?

Lo inesperado seguramente; pero nada provechoso para el país, nada que se parezca á la tan pregonada regeneración.

Nosotros opinamos que es llegada la hora de que los elementos no contaminados con el virus ponzoñoso de la política liberal tomen cartas en el asunto y barran toda esa podredumbre que apesta á muerte que trasciende; y porque así sentimos, conformándonos con la sana aspiración de la inmensa mayoría, ahita de farsas y trampantojos, preconizamos la necesidad de lanzarnos á la lucha desligados de los políticos de oficio, y á despecho de ellos, con ánimo resuelto y decidido de ponerles la ceniza en la frente.

Escritos los anteriores renglones llega hasta nosotros la noticia de que el diputado provincial D. Victor Olesa presentará de nuevo su candidatura en las próximas elecciones. No sabemos si el Sr. Olesa va á la lucha solo ó acompañado. Procuraremos enterarnos de sus intentos, que habremos de deducir de la lógica de los hechos; y si, como es de suponer, se presenta con bandera desplegada, frente á toda la corrupción política liberal, sin compadrazgos deprimentes, no tendremos reparo en aconsejar á nuestros amigos que le presten su apoyo. En caso contrario... sentiremos que el Sr. Olesa desperdice

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

esta solemnísima ocasión de dar un paso hacia la suspirada regeneración política del país y de no defraudar las esperanzas que los carlistas, y muchos católicos no carlistas, pueden cifrar en sus excepcionales condiciones de talento, como un gran factor para una sincera inteligencia de todos los buenos católicos y patriotas que, tarde ó temprano, han de imponer las circunstancias.

** Del Diario de Tarragona:

“En el tren exprés de Barcelona, y de paso para su preciosa finca parque Samá, llegó ayer el ilustre jefe del partido liberal Sr. Marqués de Marianao, á quien acompañaba su querido hijo Salvador, el diputado á Cortes por Tortosa Sr. Gascón, el dean de la Catedral de Valladolid Dr. Hospital, el capellán de la casa Padre Camps y su secretario particular señor Ferrer Bittini.

Bajaron á saludarle á la estación varios amigos políticos, entre ellos el presidente del Comité provincial señor Fontana, acordando reunir el sábado próximo el Comité, citado para tomar acuerdos referente á las próximas elecciones y á la marcha que debe seguir en lo sucesivo el partido liberal de esta provincia.

** Del mismo Diario:

“Dícese que será trasladado á esta ciudad un catalán de cazadores y que se destinará otro á Tortosa.”

En el supuesto de que se modifiquen en este sentido los destacamentos, el primer batallón de Almansa se unirá al segundo en esta capital para formar una sola unidad, pasando el regimiento de Luchana á Lérida, de donde se supone vendrán los batallones de cazadores de Estella y Mérida.

Acogemos el rumor, porque creemos muy realizable el proyecto, puesto que será el medio de cumplir los propósitos del ministro de la Guerra sin perjudicar ni á Tortosa ni á Tarragona, que es lo que deseamos para una y otra ciudad.

** ¿Cuando se construirán las aceras de la calle de San Roque? El encintado y adoquinado de la calle de la ciudad de que tanto se habló ¿cuando se llevan á cabo? Y de la cuesta de capellanes ¿qué?

Vamos, que el partido liberal apenas ha hecho nada, como no sea prometer mucho desde la oposición, para dejarnos en la estacada, sin dinero en las arcas, sin reformas urbanas y con la mitad de los empleados de corto sueldo sin cobrar.

** Ha sido autorizado para contraer matrimonio el inscrito de Marina José Agustín Moragrega Vernés.

** Ya se ha remitido á los gobernadores de provincias la respectiva Real orden disponiendo que se publique en el Boletín Oficial de cada provincia el día 14 del corriente la convocatoria á elecciones provinciales.

Como ya se decía, el primer domingo de marzo se hará la designación de interventores y el día 8 se efectuarán las elecciones de diputados provinciales.

** A “Los Debates”, no le parece bien la presentación del Sr. Gascón

como candidato en las próximas elecciones de diputados á Cortes

Nos consta que á los liberales tampoco les satisface la reelección del cunero por aquello de que nunca segundas partes fueron buenas y porque... están verdes.

De los conservadores no hay que decir.

Nosotros ni por pienso.

La voluntad del país es manifiesta, y no obstante allá en el parque de Samá se ha de discutir aún si á esta comarca le conviene que el Sr. Gascón vuelva á hacernos felices

¡Sufragio universal! ¡Voluntad del país! ¡Genuina representación del pueblo!

Farsa, farsa, farsa.

** Tomamos de “Los Debates”:

“Decíase ayer que á un vecino de la Cenja que, acompañado de su esposa, venía á esta ciudad para comprar una prensa, en un momento que se separó de aquella para alcanzar el coche le salieron dos hombres para robarle, infiriéndole algunas heridas, de las que murió, y que, al verlo de lejos su mujer, pudo escapar con el dinero.

** Escriben de Forcall que el día 4 del actual mes y en ocasión en que las vecinas de Villores María y Francisca Blasco se dirigían á dicho pueblo montadas en un asno, llevando la primera una niña de siete años en brazos llamada Vicenta, al vadear el río Cenja tuvieron la desgracia de caerse en el fondo la María y su tierna hija.

Ante tal suceso, la hermana Francisca, que quedó á salvo, arrojóse al agua para salvar á su hermana y sobrina, con tan mala fortuna, que fué asimismo arrastrada por las aguas.

Sus convecinos Vicente Ferrer, Pedro Carbó y Rafael Llop, que desde lejos presenciaban el suceso, acudieron presurosos en auxilio de estas desgraciadas, pudiendo, luego de grandes esfuerzos, poner á salvo á las dos hermanas.

La infeliz criatura que una de las hermanas llevaba en brazos, no pudo ser hallada, ignorándose todavía su paradero.

De este hecho se ha dado cuenta al juzgado.

TELEGRAMAS

Disensiones republicanas

Valencia.—Se ha hecho pública la ruptura entre los señores Blasco Ibáñez y Rodrigo Soriano.

La ha motivado el haber publicado “El Pueblo”, un artículo titulado “Los revolucionarios de antaño.”

El autor es el señor Rodrigo Soriano y aunque éste ha dado explicaciones, el hecho es que existe mucha marejada en el partido de fusión republicana.

Cotarelo

El académico Sr. Cotarelo que denunció á la familia Humbert, ha dicho que mañana cobrará los veinticinco mil francos que ofreció el Gobierno de la vecina República al que

descubriera el paradero de los célebres estafadores.

Enseguida que los tenga los repartirá entre los pobres.

Rasgo elogiado

El teniente de navío Sr. Arderius cederá la pensión anual que cobra por la cruz de San Fernando que posee, para costear la carrera de marino á uno de los hijos del infortunado Isaac Peral.

Este rasgo del Sr. Arderius es muy elogiado.

El Sr. Maura

Madrid.—El jefe del Gobierno ha recibido un telegrama del Sr. Maura, quien le participa que su madre ha experimentado una leve mejoría, y que en atención á esta circunstancia y considerando también la duración que pueda tener la enfermedad, ha acordado regresar á Madrid á cual fin embarcará el ministro de la Gobernación esta tarde en Palma para llegar mañana á Barcelona, pues se propone estar en Madrid para asistir al Consejo de ministros que el jueves se celebrará en Palacio bajo la presidencia de S. M.

Los tetunistas

El redactor de un periódico ha hablado con personalidades del grupo que acudillaba el duque de Tetuán, acerca de la conducta política que se proponen seguir.

Lo primero que han manifestado es que era inexacto cuanto se ha dicho acerca del testamento político del duque de Tetuán, quien, en sus últimos días, no habló de política.

Hace ya algún tiempo habló con el Sr. Castellanos, interesándose por los candidatos de su partido.

Respecto á la conducta futura de dichos elementos políticos, se ha dicho esta tarde que la mayoría ingresará en el partido conservador y que el señor Navarro Reverter irá con el señor Canalejas.

Se dice que dentro de tres ó cuatro días se reunirán los ex-ministros tetunistas y acordarán remitir una circular á todos sus correligionarios que son ó han sido diputados ó senadores, citándoles para la reunión general ó asamblea que se efectuará el martes de la semana próxima.

Extranjero

Noticias del Vaticano

París.—Comunican de Roma que ha comenzado la época de las peregrinaciones.

Ha llegado allí una de la Argentina, que permaneciera en Roma más tiempo que las otras, en atención á la enorme distancia que le separa de su país.

Los peregrinos van dirigidos por el proto notario apostólico.

Serán recibidos por el Papa el día 12, asistiendo luego á las fiestas del jubileo pontificio.

—En el Vaticano se cree con fundamento que el Cardenal Caporlatro será el sucesor del Cardenal Parrochi en el cargo que éste desempeñaba.

Sabido es que dicho cargo se confía á los Cardenales que, después de haber trabajado algún tiempo, necesitan descansar.

Precisamente por esto el difunto Cardenal Parrochi quiso contrariado al recibir tal investidura.

Mensaje al Papa

Dicen de Roma que con motivo del jubileo pontificio, los Obispos franceses han dirigido á León XIII una alocución, que tiene mucha importancia en estos momentos.

He aquí algunos de sus párrafos más importantes:

“Nosotros, Santísimo Padre, os repetimos una vez más lo que ya os hemos dicho: que somos los hijos más sumisos, devotos y amantes de vuestra paternidad; que protestamos contra las trabas que se ponen inhumanamente á la acción apostólica de la Iglesia, que sufrimos viendo las dolorosas pruebas á que os veis sometido; que tomamos parte en vuestras persecuciones y vejámenes; que recibimos respetuosamente vuestras enseñanzas; que seguimos la línea que nos habeis trazado, y que estamos dispuestos á todos los sacrificios para secundar vuestros designios.

“Nos congratulamos también Santísimo Padre, en manifestaros aquí en nombre de la Iglesia la expresión de nuestra sincera y profunda gratitud por las señaladas y desinteresadas muestras de afecto que Vuestra Santidad ha prodigado á nuestro país, porque nada consuela tanto en medio de las turbulencias de la hora presente como vuestras atenciones hacia Francia.”

El Papa ha contestado con una muy larga carta, en la cual esquivaba toda alusión á la política y se extiende en consideraciones generales.

De Tánger

Han teleografiado de Tánger que, según noticias de Fez, el hijo del Roghi auxilia á su padre con armas y con dinero, trabajando además para reunir el mayor número posible de gentes que se dispongan á combatir contra las huestes del Sultán.

Se asegura que cinco kábilas se han unido al núcleo de fuerzas del Pretendiente.

Sábese que Muley Araaf no ha recibido respuesta á la comunicación que dirigió á unas kábilas que eran adictas al Pretendiente y que podían aportar muchas fuerzas.

—Un despacho de Tánger dice que se insiste allí en que se exageró el relato del último combate entre los rebeldes y las fuerzas del Sultán.

Dícese que algunas de las cabezas que fueron cortadas, no eran de rebeldes, sino de leales que perecieron en la recia contienda.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

